

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Paciente chilote es pionero en Chile al someterse exitosamente a cirugía cerebral de alta tecnología en Valdivia

Pág. : 3  
Cm2: 438,1  
VPE: \$ 276.443Tiraje: 2.500  
Lectoría: 7.500  
Favorabilidad:  No Definida

## Paciente chilote es pionero en Chile al someterse exitosamente a cirugía cerebral de alta tecnología en Valdivia

**Leonardo Solís (47) se recupera de una intervención quirúrgica cerebral practicada en Valdivia luego de un procedimiento que comenzó en el Hospital de Castro.**



nterno en la Clínica Alemana de Valdivia y en franca recuperación se mantiene un paciente oriundo de Castro luego de ser sometido a una operación al cerebro con tecnología de última generación que permitió la extracción de un tumor maligno al cerebro.

El largo camino que evitó la existencia de secuelas neurológicas comenzó el pasado 26 de diciembre cuando Leonardo Solís comenzó a convulsionar en los momentos que estaba en su domicilio.

Desde su habitación en el centro asistencial valdiviano Solís recordó con total claridad que “yo me desplomé en mi

casa de un momento para otro (...) de allí llamaron una ambulancia, nadie sabía lo que me estaba ocurriendo, estaba convulsionando, me llevaron al hospital y me tomaron un escáner de forma inmediata”.

Solis agregó que mientras era examinado en el hospital de Castro se repitieron las convulsiones “y allí se percataron que algo tenía en el cerebro y me detectaron un tumor maligno y desde ese momento me tuvieron que trasladar de forma inmediata a alguna parte donde haya más maquinaria y se decidió ir a Valdivia en forma inmediata”.

El paciente señaló que el pasado 2 de enero fue intervenido quirúrgicamente con el empleo de instrumentos de alta complejidad cumpliendo con las expectativas del equipo médico que lo operó al disponer de un neuronavegador y un neuromonitor, instrumentos que permitieron identificar áreas neurológicas claves y así resguardar funciones esenciales durante la intervención.

La Clínica Alemana de Valdivia publicó en su sitio oficial que “realizamos la primera cirugía cerebral de alta complejidad, con tecnología de última generación, que posiciona a Chile como el segundo país en el mundo en contar con este avance”.

### FAMILIA

La familia de Leonardo Solís reaccionó con satisfacción y

tranquilidad gracias a la exitosa operación cerebral a la cual fue sometido.

Su esposa, Kathya Barrientos, calificó como un hito todo el procedimiento clínico realizado en Valdivia siendo la única opción luego del diagnóstico revelado en el Hospital “Augusto Riffart” de Castro.

“Es un hito, es algo emocionante y es algo que no hubiésemos podido cumplir si nos hubiésemos quedado en Castro”, señaló la cónyuge.

Una resonancia aparecía como alternativa a nivel local con una duración de seis días, período vital antes de conocer, el estado del paciente y que llevó a la familia a efectuar su traslado urgencia hasta la capital de la región de Los Ríos.

“Cuando llegamos acá, pudimos trasladarlo en ambulancia luego de tres días en el hospital, apenas llegó le hicieron la resonancia y se encontraron con que era un tumor cerebral maligno, expansivo y que era muy grande, por lo tanto había que hacer algo de urgencia, pero muy programado porque podía dejarlo con una secuela neurológica muy grave”, enfatizó Kathya Barrientos.

El paciente pionero en operarse con última tecnología en el país se encuentra en espera de recibir el alta médica y retornar a Castro donde continuará con su recuperación.